

## Resumen Ponencia/Comunicación Final

---

Este documento es un resumen de su ponencia/comunicación. Para adjuntarlo a su presentación de ponencia/comunicación se deberá adjuntar en formato PDF.

### 1. Autor/a/es

Nombre y apellidos	Adscripción (Nombre de universidad o empresa)	País
<i>Germán Vargas Larios</i>	<i>Universidad Autónoma Metropolitana</i>	<i>México</i>

### 2. Información básica de la Ponencia/Comunicación

<b>Título de la ponencia/comunicación:</b>
Gobernanza de la Pobreza en México, 2018-2023
<b>Palabras clave (separadas por comas):</b>
El régimen de gobernanza de los pobres; Practicas de “inclusión exclusiva”; El estado como una cuestión tanto material como simbólica; (discurso) “primero los pobres”, (lo material) “primero los menos pobres”.

### 3. Resumen de contenido

En total ha de tener entre 750 y 1.500 palabras. Recuerde que solo es un resumen.

<b>Introducción:</b>
En este estudio se analiza el régimen de gobernanza de la pobreza desde una perspectiva tanto material como simbólica y comunicativa. A partir de referentes teóricos de autores de la antropología del estado, se revisan los discursos gubernamentales que enfatizan la prioridad de atender a los pobres, contrastando las declaraciones retóricas con las acciones materiales que parecen favorecer a los “menos pobres”.
<b>Objetivos:</b>
Caracterizar el régimen de gobernanza de la pobreza en cuanto a su acoplamiento del discurso gubernamental que enfatiza la prioridad de atender a los pobres y, en contraste, las acciones materiales parecen favorecer a los “menos pobres”.
<b>Metodología:</b>
El estudio se efectúa bajo el marco de prácticas de “inclusión exclusiva” inspiradas en la teoría de Agamben. Como método, se combina un análisis cualitativo con uno cuantitativo de las transcripciones de las “mañaneras” (conferencias matutinas del presidente).
<b>Resultados:</b>
Un régimen de Gobernanza de la pobreza exitoso, no obstante, el relativo desencuentro entre el discurso de atención prioritaria a los pobres en contraste <i>con</i> las acciones materiales que parecen favorecer a los “menos pobres”.
<b>Conclusiones:</b>
La necesidad de estos análisis para una mayor objetividad en los estudios de la orientación y alcances del cambio social impulsado por el actual gobierno de la Cuarta Transformación. No solo hay un afán crítico sino que también hay un propósito de contribución, en el caso de la continuidad que se espera de este proyecto, en el nuevo gobierno: que se debe mantener y fortalecer y que se debe cambiar.